
11/03/2024 08:45 https://sipac.ufsj.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=1013695

https://sipac.ufsj.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=1013695 1/5

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E BIOLÓGICAS

ATA DE ASSEMBLEIA DEPARTAMENTAL - DECEB (12.11) Nº 1 / 2024 - DECEB
(12.11)

Nº do Protocolo: 23122.008088/2024-11
Sete Lagoas-MG, 08 de março de 2024.

ATA DA 119ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS
EXATAS E BIOLÓGICAS - CAMPUS SETE LAGOAS - UFSJ

Aos dez dias do mês de novembro de 2023, às 13h45min reuniram-se os docentes
do DECEB, na sala 2.18 do Pavilhão de Aulas, sob a presidência do seu Chefe, o
professor Weler Walace dos Santos. Estavam presentes os docentes Adélia
Conceição Diniz, Alejandra Semiramis Albuquerque, Amauri Geraldo de Souza, Ana
Paula Coelho Madeira Silva, Anderson Oliveira Latini, Cristiane Alcantara dos Santos,
Éric Marsalha Garcia, Hosane Aparecida Taroco, Júlio Onésio Ferreira Melo, Kassílio
José Guedes, Leandro Mendes de Souza, Leonardo Henrique França de Lima,
Leonardo Lucas Carnevalli Dias, Mariana Naomi Saka e Weler Walace dos Santos.
Além destes, participaram os técnicos em educação representantes do Deceb, Alba
Zilocchi Coli, Deise Aparecida de Castro Araújo Carvalho e Mariana Cintinale Abreu
Gonçalves. Justificaram ausência os docentes Cleber José da Silva (motivo de
saúde) e o docente Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva, devido ao seu encargo
didático. Antes de iniciar a reunião, o docente Weler explicou aos presentes que foi
solicitada a gravação da ata pelo professor Leonardo Lima, e reforçou que esta
opção vem sendo adotada exclusivamente no caso de férias da servidora Alba, para
fins de auxílio da escrita do texto. O docente Weler destacou que se a atual reunião
for gravada, o áudio será destruído após a escrita do documento e aprovação da ata,
e que gravação será feita apenas pelo aparelho do vice-chefe, o docente Kassílio. A
solicitação foi posta em votação, e os docentes Adélia, Alejandra e Amauri foram
contrários à gravação da reunião, mesmo a gravação parcial da reunião. O docente
Leonardo Lima apresentou discordância em relação a não gravação, pois ressaltou
que houveram sugestões de alteração em atas anteriores que não foram aprovadas,
em seguida ressaltou que, segundo o Regimento, modificações sobre a própria fala
são permitidas, sendo que o que não pode ocorrer é a modificação da fala de outras
pessoas. A professora Alejandra então o perguntou por qual motivo ele não se
manifestou durante a assembleia no momento da aprovação da ata. O professor
Weler esclareceu que no dia da aprovação da ata o professor Leonardo Lima faltou e
não justificou ausência. O professor Leonardo Lima afirmou que segundo o regimento
todo docente pode faltar sem justificativa a uma assembleia por ano. O professor
Leandro Mendes pediu a palavra e informou que, segundo consta no Art. 26 da
Resolução CONSU 005 de 2023, o comparecimento às reuniões é obrigatório e
preferencial em relação a qualquer atividade de seus membros, excetuada a
participação em reuniões dos Órgãos Colegiados Superiores da UFSJ. O professor
Leonardo Lima argumentou que viu isso no regimento antigo do departamento e que
estava em afastamento, portanto não estando ciente da mudança. O professor
Leandro esclareceu que, como o professor Leonardo Lima havia apresentado uma
informação que não condiz com a realidade, achou necessário informar para que
outras pessoas não fossem induzidas a acreditar que poderiam faltar à assembleia
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sem justificar. O professor Leonardo Lima disse que entraram em sua casa e que ele
não tinha como justificar, mas que iria confirmar as informações nas resoluções da
UFSJ. O professor Weler esclareceu que não havendo autorização de todos para
gravação, seria mais prudente a não gravação e os demais concordaram. Informes
Gerais: a) Informes Comissões. Nesta reunião não houve nova informação por
parte do Consu e nem da Comissão de divulgação do CSL. b) Informes diversos. O
docente Leonardo Dias informou sobre o desafio da Multitécnica, que irá ocorrer na
próxima semana no NIA. O docente Amauri informou que está aberto o edital para
composição de vaga para membro do Colegiado do Bacharelado, e solicitou apoio e
participação dos docentes do Departamento. Ele ainda informou que o Projeto
Pedagógico do Curso está passando por ajustes finais e será enviado à Proen em
breve. Primeiro ponto de pauta - Aprovação da ata da 118º Assembleia
Departamental Ordinária. O docente Weler perguntou se todos estão de acordo
com a versão final da ata. Todos os presentes se manifestaram favoráveis e ata foi
aprovada e será disponibilizada para assinatura. Segundo ponto de pauta.
Aprovações Diversas. O docente Weler colocou como teto da reunião a duração de
duas horas, e em seguida foram informadas as justificativas de falta, e a permissão
de voz aos demais servidores e também a pauta. Foi solicitada a alteração da pauta
pelo professor Latini, e esta foi aprovada pelos presentes. Desta forma, o décimo
terceiro ponto de pauta foi transferido para o terceiro ponto de pauta.Terceiro ponto
de pauta. Aprovação do Projeto de Desenvolvimento Científico e Tecnológico e
Estímulo à Inovação com Parceria Universidade/Empresa intitulado "Perfilação
do Potencial Anti-Metanogênico e Pesticida de Extratos Fitoquímicos Para o
Uso em Nutrição Bovina Otimizada, Sanitária e Verde". Interessado: prof.
Leonardo Henrique França de Lima. Relator: prof. Anderson Oliveira Latini. O
docente Latini destacou que seu relato se refere ao mérito do projeto e não aos
trâmites e fluxos que terão que ser providenciados pelo interessado, por se tratar de
um projeto de inovação. Em seguida, o docente destacou a relevância do projeto e
todos os presentes aprovaram o mérito da proposta. No entanto, a deliberação final
foi de que o projeto baixe em diligência para que o docente interessado tenha tempo
hábil para buscar orientações no setor responsável (Secap) e trazer o assunto de
volta para aprovação em uma próxima assembleia. Todos de acordo com a
deliberação. Quarto ponto de pauta. Aprovação da alteração da data da
assembleia de dezembro/2023. O docente Weler sugeriu a antecipação da data da
assembleia de dezembro, considerando que no dia quinze alguns docentes poderão
não estar presentes no Campus. Todos foram favoráveis a alteração da data do dia
quinze para o dia primeiro de dezembro. Quinto ponto de pauta. Aprovação de
Relatório final de Projeto de Iniciação Científica " Determinação da dose de
inoculante a base de bactérias solubilizadoras de fosfato em desenvolvimento
inicial de pastagem". Interessado: profª Cristiane Alcantara dos Santos.
Relator: Cleber José da Silva. O docente Cleber encaminhou o relato e este foi lido
pelo professor Weler. Ao final, todos acompanharam o parecer favorável do relator, e
o projeto foi aprovado por unanimidade. Sexto ponto de pauta. Aprovação do
Relatório final do Projeto de Iniciação Científica "Análise genética de caracteres
quantitativos em pimenteiras ornamentais" (artigo anexo em substituição ao
relatório, com dispensa de relator, conforme art 6 da IN 002/Deceb).
Interessado: profª Alejandra Semiramis Albuquerque. Todos os presentes
aprovaram por unanimidade o artigo apresentado. Sétimo ponto de pauta.
Aprovação de projeto de Iniciação Científica " Avaliação da associação
micorrízica em árvores adultas nativas do cerrado". Interessado: profª Cristiane
Alcantara dos Santos. Relator: prof. Leonardo Dias. O docente Leonardo fez a
leitura do relato e deu parecer favorável. Todos os presentes acompanharam o voto
do relator. Oitavo ponto de pauta. Aprovação de projeto de Iniciação Científica
"Produção de cachaça a partir da mistura de cana de açúcar e café Arábica".
Interessado: profª Hosane Aparecida Taroco. Relator: prof. Amauri Geraldo de
Souza. O docente Amauri fez a leitura do relato e deu parecer favorável. Todos os
presentes acompanharam o voto do relator. Nono ponto de pauta. Aprovação de
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projeto de Iniciação Científica "Cana de açúcar e Café Conilon: uma proposta
de mistura para a obtenção de cachaça ". Interessado: profª Hosane Aparecida
Taroco. Relator: prof. Amauri Geraldo de Souza. O docente Amauri fez a leitura do
relato e deu parecer favorável. Todos os presentes acompanharam o voto do relator.
Décimo ponto de pauta. Aprovação de proposta do curso "Alinhamentos em
Empreendedorismo & Inovação". Interessado: prof. Anderson Oliveira Latini. O
docente Weler destacou que este ponto tem como objetivo maior o informe para a
assembleia sobre a realização do curso. Em seguida, o docente Latini fez algumas
considerações, destacando que haverá ampla divulgação para a Comunidade do
CSL. Desta forma, todos aprovaram a realização do curso. Décimo primeiro ponto
de pauta. Aprovação do Ad referendum 009/2023. Anuência das unidades
acadêmicas no Projeto Pedagógigo de Curso (PPC) 2024, do curso de
graduação em Engenharia Agronômica. Interessado: profª Cidália Gabriela
Santos Marinho. O docente Weler destacou que o Departamento recebeu tal
solicitou da Coordenação do referido curso, e perguntou se todos estão de acordo
com a versão final do PPC encaminhado anteriormente a todos os docentes. Todos
os presentes se manifestaram favoráveis e o ad referendum foi aprovado. Décimo
segundo ponto de pauta. Anuência das unidades acadêmicas no Projeto
Pedagógigo de Curso (PPC) 2024, do curso superior Bacharelado
Interdisciplinar em Biossistemas. Interessado: prof. Amauri Geraldo de Souza.
O docente Amauri reforçou sobre a importância da leitura das ementas por cada
docente responsável. Após algumas considerações, foi deliberado pela não
aprovação, para que todos os docentes tenham um tempo maior para revisão do
documento. Após tal revisão, o Departamento fornecerá o ad referendum para o
docente Amauri, e este será aprovado na próxima reunião. Décimo terceiro ponto
de pauta. Aprovação do Regimento Interno do Deceb Interessados: profs.
Alejandra, Amauri, Leandro e Weler. O docente Weler agradeceu e parabenizou o
trabalho da comissão e, em especial, do professor Leandro, que presidiu tal
comissão e preparou o texto que foi, posteriormente, lapidado por essa comissão. O
docente Leandro informou que
posteriormente o documento será encaminhado para aprovação no Conselho
Universitário e, assim, o
Regimento vigente até essa aprovação é o Regimento Geral dos departamentos. Em
seguida, todos os presentes aprovaram por unanimidade a versão encaminhada.
Décimo quarto ponto de pauta. Solicitação de resposta do Prof. Leonardo
Henrique França de Lima à carta lida pela chefia departamental durante os
informes da 117ª Assembleia Departamental do DECEB. O docente Leonardo
Lima fez a leitura de uma carta que será anexada a esta ata, se manifestando à
respeito dos pontos abordados pela atual chefia do Departamento na ata da 117ª
assembleia. Após a leitura do documento, alguns presentes fizeram questionamentos
ao docente Leonardo Lima. No terceiro tópico da carta: "A comunicação da ausência
de um laboratório destinado às práticas da disciplina apenas em 11/08/2023 reflete
"mal planejamento"", a servidora lotada na Secretaria do Departamento esclareceu
que em nenhum momento foi mencionado por ela ao docente sobre o local de
ocorrência ou não de suas aulas práticas, por este assunto não ser de seu
conhecimento e não fazer parte de suas atribuições. O que foi dito por ela é que o
docente deveria informar o local da realização das aulas práticas no formulário de
solicitação enviado ao (s) técnico (s) responsável (eis) pela montagem da aula. O
quarto tópico da carta: "O prof. Leonardo Lima acompanhou todo o processo de
transição do Departamento e portanto "estava ciente que mudanças ocorreriam (...) o
que pode ser conferido nas diversas atas da assembleia do Deceb". O docente
Leonardo Lima destacou que existe o registro de um acordo em uma ata antiga do
Departamento onde foi definido que o local de realização das aulas práticas da sua
disciplina será sempre o Laboratório de Microbiologia. O docente Leonardo Dias
pediu a palavra e informou ao docente Leonardo Lima que não há ata de assembleia
departamental que trate desse assunto, pois há apenas ata de colegiado de curso
interdisciplinar em biossistemas que trata de compra de equipamentos, pois não há
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acordo no âmbito do departamento sobre tal questão, de forma diferente do que está
sendo colocado pelo professor Leonardo Lima. O docente Leonardo Lima então disse
que houve falta de transparência por parte da chefia anterior na condução da
mudança do Departamento. O docente Leandro pediu a palavra e destacou que esta
fala não é condizente com a postura adotada pela chefia anterior durante a
realocação, visto que aconteceram diversas reuniões registradas em ata para tratar
dos impactos da mudança, tanto positivos quanto os negativos. O docente Leonardo
Dias tentou continuar seus esclarecimentos, mas foi interrompido algumas vezes pelo
professor Leonardo Lima. O professor Weler pediu ao professor Leonardo Lima que
respeitasse as falas dos demais. O docente Júlio propôs calma na condução da
conversa e a busca de uma solução definitiva, que não seria obtida naquela reunião,
mas que deveria ser pensada e construída a partir de agora. O docente destacou
também que hoje o Departamento está amadurecido, e que os membros não podem
deixar que reuniões desgastantes e passíveis de causar adoecimento nos membros.
O docente Leonardo Lima disse que estava de acordo com tal sugestão, mas que
não estava vendo forma de resolução da questão. O docente Weler agradeceu ao
docente Júlio pela sugestão e destacou que também está de acordo com a sugestão.
Como a discussão continuou ocorrendo, a docente Adélia se manifestou
questionando se todos eram obrigados "suportar" tamanha falta de respeito. Neste
momento, o docente Leonardo Lima pediu licença e deixou a assembleia, justificando
que daquela forma não haveria como continuar a conversa. Após sua saída, o
docente Weler destacou que o referido docente já teve problemas com as chefias
anteriores dos docentes Leandro e Leonardo Dias e agora em sua chefia também. O
docente Leandro destacou que durante a sua chefia, o docente Leonardo Lima gritou
com ele
e apontou o dedo em sua face. O professor Latini confirmou que de fato presenciou
tal cena. A docente Cristiane destacou que neste último afastamento dele, ela
assinou um documento onde ela e outros docentes se responsabilizavam pela
condução das aulas de Bioquímica durante o afastamento dele, caso houvesse
algum impedimento com o professor substituto. A docente destacou que em nenhum
momento foi procurada pelo professor Leonardo Lima para se manifestar se de fato
ela estava de acordo ou não. Quem a procurou foi o chefe anterior, o professor
Leonardo Dias. A servidora Mariana Cintinale destacou que já foi tratada com
desrespeito pelo docente nas aulas práticas de sua disciplina em épocas passadas,
por mais de uma vez. Pelo receio constante dos servidores (docentes e técnicos) de
participarem das assembleias departamentais, devido ao desgaste psicológico e ao
constante medo de agressão por parte do professor Leonardo Lima devido à sua
postura agressiva, tendo até mesmo se levantado e ido ao centro da roda onde
estava reunida a assembleia proferindo falas em tom alterado, foi sugerido o envio de
um documento à Proen com o objetivo de deixá-los cientes da situação e buscar uma
solução. O docente Júlio se absteve e os demais concordaram. Nada mais havendo
a declarar, a reunião foi encerrada às 16h07min e eu, Alba Zilocchi Coli, lavrei a
presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por todos os presentes.

(Assinado digitalmente em 08/03/2024 18:03 )
ADELIA CONCEICAO DINIZ

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
COBIB (12.32)

Matrícula: 1443863

(Assinado digitalmente em 08/03/2024 17:09 )
ALBA ZILOCCHI COLI

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO
DECEB (12.11)

Matrícula: 1269664

(Assinado digitalmente em 08/03/2024 18:29 )
ALEJANDRA SEMIRAMIS ALBUQUERQUE

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DECEB (12.11)
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(Assinado digitalmente em 08/03/2024 19:25 )
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(Assinado digitalmente em 08/03/2024 19:25 )
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DECEB (12.11)
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ANDERSON OLIVEIRA LATINI
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DECEB (12.11)

Matrícula: 3146380

(Assinado digitalmente em 11/03/2024 08:39 )
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TECNICO DE LABORATORIO AREA

DECEB (12.11)
Matrícula: 2066003

(Assinado digitalmente em 10/03/2024 13:45 )
ERIC MARSALHA GARCIA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DECEB (12.11)

Matrícula: 2657536

(Assinado digitalmente em 08/03/2024 17:52 )
HOSANE APARECIDA TAROCO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)
Matrícula: 2434901

(Assinado digitalmente em 08/03/2024 18:34 )
JULIO ONESIO FERREIRA MELO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DECEB (12.11)

Matrícula: 1534989

(Assinado digitalmente em 08/03/2024 18:25 )
KASSILIO JOSE GUEDES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DECEB (12.11)
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(Assinado digitalmente em 10/03/2024 15:27 )
LEANDRO MENDES DE SOUZA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)
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LEONARDO HENRIQUE FRANCA DE LIMA

FUNÇÃO INDEFINIDA
DECEB (12.11)

Matrícula: 2981680

(Assinado digitalmente em 09/03/2024 16:04 )
LEONARDO LUCAS CARNEVALLI DIAS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DECEB (12.11)

Matrícula: 1973686

(Assinado digitalmente em 11/03/2024 08:38 )
MARIANA CINTINALE ABREU GONCALVES

ASSISTENTE DE LABORATORIO
DECEB (12.11)

Matrícula: 2066253

(Assinado digitalmente em 08/03/2024 18:51 )
MARIANA NAOMI SAKA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DECEB (12.11)

Matrícula: 3325424

(Assinado digitalmente em 08/03/2024 19:16 )
WELER WALACE DOS SANTOS

CHEFE DE DEPARTAMENTO
DECEB (12.11)

Matrícula: 2032411
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